
Выступление сенатора РФ А. Трембицкого 

на 60-м заседании Комитета ПАЧЭС по культуре, образованию и 

социальным вопросам 

 

Уважаемые коллеги! 

ПАЧЭС всегда уделяла внимание СМИ в рамках Черноморского 

сотрудничества. И в прошлом был подготовлен ряд рекомендаций, о которых 

мы сегодня уже частично услышали. Есть рекомендация 47/2000 о роли СМИ 

в продвижении сотрудничества в Черноморском регионе, в которой Ассамблея 

подчеркивает роль средств массовой информации в создании и развитии 

демократического общества и отмечает, что разнообразие средств массовой 

информации обеспечивает значительную степень плюрализма. Обращаю на 

это ваше внимание. Кроме того, в Черноморской конвенции о сотрудничестве 

в области культуры, образования, науки и информации от 1993 г. говорится, 

что «стороны поощряют сотрудничество между национальными 

информационными агентствами, союзами журналистов, периодическими 

изданиями и теле- и радиосетями, включая обмен печатными материалами, 

теле- и радиопрограммами». 

Однако на сегодняшний момент мы вынуждены констатировать, что 

взятый коллективным Западом курс на системное притеснение российских 

СМИ и зачистку национальных информационных пространств от 

альтернативных мнений был подхвачен и некоторыми странами-членами 

ЧЭС. Так, ряд таких государств из числа членов ЕС - Болгария, Греция, 

Румыния - полностью имплементировали санкционные пакеты Брюсселя и 

запретили трансляцию любого контента каналов RT и Sputnik на своей 

территории. При этом официальная София пошла еще дальше – с февраля с.г. 

ею прекращена трансляция «Первого канала», «Россия 24», «Россия 1» и 

«НТВ». 

В Молдавии на волне искусственно нагнетаемой антироссийской 

истерии закрыто российское агентство «Sputnik Молдова», прервано вещание 



одноименного радио, заблокированы русскоязычные сайты и порталы, 

наложены штрафы на русскоязычные телеканалы. Не буду их перечислять, так 

как коллеги их прекрасно знают. 

Неужели та ситуация, которая складывается сейчас, способствует 

развитию плюрализма, о котором говорила та же ПАЧЭС в своей 

Рекомендации 47/2000? По-моему, нет. 

Коллега из Армении обратил внимание в своем выступлении на 

фейковые новости, дезинформацию в СМИ. Как раз под предлогом борьбы с 

дезинформацией, с fake news и происходит притеснение русскоязычных СМИ. 

А как же взгляд с другой стороны? Получается, что в этих странах не дают 

населению получить доступ к другой точке зрения.  

Несмотря на беспрецедентную медийную агрессию против нашей 

страны, осуществляемую неолиберальным Западом, остаемся приверженными 

нашим международным обязательствам в сфере защиты прав СМИ и 

журналистов, действуем строго в рамках законности и не допускаем произвола 

в отношении медиасообщества, как это позволяют себе т.н. продвинутые 

демократии. 

На территории Российской Федерации журналистская деятельность 

аккредитованных корреспондентов осуществляется в соответствии с 

российским и международным законодательством. И мы с вами не видим 

случаев дискредитации и притеснения иностранных средств массовой 

информации. Если есть единичные случаи, то это происходит в рамках 

решения суда после неоднократного нарушения законодательства нашей 

страны. И то мы прибегаем к этим мерам в крайних случаях, когда иные 

способы урегулирования ситуации уже исчерпали себя. 

Вместе с тем мы не могли не отреагировать на развязанную Западом 

травлю российских СМИ, к которой присоединились, к нашему величайшему 

сожалению, и некоторые государства-члены ЧЭС. 

Хочу обратить внимание, что в рамках работы в наших странах и рамках 

ЧЭС мы должны руководствоваться международным законодательством, мы 



не должны переворачивать и использовать в своих целях такие понятия как 

дезинформация и фейковые новости в целях дискредитации других средств 

массовой информации, имеющих иную точку зрения. Мы должны 

прислушиваться друг к другу, работать совместно, искать и достигать тех 

результатов, для которых ЧЭС в свое время и создавался. 

Благодарю за внимание. 


